

南部っ子

平成21年度

★★★★★★★★★★★★★★★★

発行日 平成21年10月19日

発行所 寒河江市立南部小学校

★★★★★★★★★★★★★★★★

<学校教育目標>

学び確かに 心豊かに 体健やかに

多くの手

教頭 小山 三枝子

今、学校は、多くの方の手をお借りして、教育活動をすすめています。10月14日(水)には、山形大学地域教育文化学部教授 川邊孝幸先生による理科の授業が本校でありました。5年生は2校時、6年生は3校時に「川のはたらきや地層のつき方」について、実験・観察による目に訴える授業を、グラウンド砂場で展開してくださいました。理科の授業の活性化のためにできた山形県理科支援員等配置事業の指定を受け、本年度は2年目です。川邊先生は、その特別講師として出前授業をしてくださいました。毎週火曜日には、理科支援員の方が学校に一日勤務して、5・6年の理科の授業をサポートしてくれています。

また、今年度よりICT支援員の方が来校して、パソコン活用の授業をサポートしてくれたり、環境設定を進めてくださったりしています。今月は19日(月)から3日間です。パソコンも一人1台となって、ICT教育の環境整備が図られています。

2学期からは、外部人材活用事業も始まりました。外部人材の支援員の方に週2日間勤務していただき、個に応じた指導・きめ細かな教育に心掛けています。ALTの先生も、2学期からはマーク先生と新たにヘレン先生の二人体制で、訪問してくれています。今月は15日が訪問日です。

他にも、4月から重点教科加配や特別支援加配、寒河江市独自の補助員さんや読書活動推進員さんも、児童の学習活動を支えてくれています。地域からも、学習ボランティアとして古城志津子さん、図書ボランティアとして丹野正廣さんからご協力をいただいています。朝の読み聞かせでは、みなみおはなしかごの皆さん、安全な登下校のために南部っ子見守りボランティアのみなさん、米作りの今井伝吉さん、ビオトープ運営委員の皆さん等々、本当に多くの方のご協力をいただき、学校は運営されています。

このように、子どもたちの学習環境は、年ごとに充実しています。私たちは、それを十分に活用して、子供たちを育てていかなければなりません。地域に開かれた学校として、多くの方のお力をお借りして、子供たちの可能性を大きく伸ばしていきたいと考えます。全教職員が「チーム寒南」として一致団結して教育活動に取り組み、元気いっぱいの南部っ子を育てていきたいと考えています。これからも、ご協力をよろしくお願い致します。

一人ひとりが走りぬいた長距離走大会!



■十月六日(火)長距離走大会が行われました■当日は、やや肌寒い中でしたが、長距離走には絶好のコンディションとなりました■子どもたちは、運動会以降の短い練習期間でしたが、一人ひとりが、最後まで一杯走りぬく姿をうれしく思いました■保護者や地域のみなさまの大きな声援も、子どもたちの力となりました

おめでとう
新記録
二年女子六〇〇計 川越千裕さん
四年男子八〇〇計 戸田風優人さん
六年女子八〇〇計 鈴木優作さん
秋葉そよ風さん

第1回就学時オリエンテーション!

■10月8日(木)、台風18号の接近に伴うあいにくの天候の中でしたが、今年度の就学時検診が行われました■来年度、南部小学校に入学する予定の64名の元気な子どもたちが、保護者のみなさんと来校しました■校医の先生方からは、子どもたちの健康状態について診ていただきました■2月には、第2回目のオリエンテーションを予定しております。■来年の4月、新しい南部小の仲間が増えることが、今から楽しみです。



10月の予定

日	曜	校内の予定
19	月	ICT支援員来校
20	火	ICT・理科支援員来校
21	水	委員会 ICT支援員来校
22	木	文化祭前日準備
23	金	文化祭
24	土	
25	日	2年PTA学年行事
26	月	職員会議
27	火	市教研のためB日課4校時 5校時:4の2「食育」についての提案授業
28	水	
29	木	クラブ ALT来校 2年オードブル給食
30	金	教育実習最終日 1年校外学習
31	土	

11月の主な予定

日	曜	校内の予定
1	日	資源回収(子ども会育成会)
2	月	安全の日 子ども低炭素社会づくりサミット(5・6年)
3	火	文化の日
5	木	西学研のためB日課4校時(給食なし)
7	土	5年PTA学年行事
11	水	クローバー集会
17	火	租税教室6年
18	水	学校開放
23	月	勤労感謝の日
25	水	職員会議 スーパーとの食育連携事業(3の1)
26	木	陵南学区教育懇談会(中部小)
27	金	スーパーとの食育連携事業(3の2)
30	月	スーパーとの食育連携事業(3の3)

新型インフルエンザへの対応について

すでに、マスコミ報道などでもご存知のとおり、全国的に新型インフルエンザが発生しています。

さて、本校におきましても3連休から、医療機関において新型インフルエンザと診断された児童が出てきております。

そこで、山形県の方針と校医の先生からのご指導を受けて、学級閉鎖の措置をとらせていただいた学級もあります。

また、今後も同一学級に複数の感染者が確認された場合には、1週間の学級閉鎖などの措置をとり、感染拡大の阻止に努めていかなければならない状況にあります。

なお、学校では以下のような対応を行い、家庭へもお願いをしております。今後とも、ご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。

<学校での対応>

- ☆ 始業前の健康観察を十分に行い、体調不良の児童については早めに早退などの措置をとる。
- ☆ 中間休み、給食前、清掃後、さらに必要に応じて全校でうがい・手洗いを実施する。また、手指の消毒液を使用する。
- ☆ 全校朝会などを中止するとともに、学級、学年間の交流を自粛する。
- ☆ 放課後はなるべく学校に残らないようにし、早めの下校を促す。

<家庭へのお願い>

- ★ これまでお願いしてきた、毎朝の検温と健康観察を引き続き徹底していただく。
- ★ 「インフルエンザ」と診断を受けた場合は、必ず学校に連絡していただく。
- ★ せきが出る、のどが痛い場合は、必ずマスクをかけて登校してもらう。
- ★ 不要な外出をひかえ、家庭でもうがい・手洗いを励行し、規則正しい生活を送るなどの予防に留意していただく。

校外にも学びを求めて～南部っ子がお世話になっています～

前号の『南部っ子』でもお知らせしましたが、9月25日(金)に「なかよしピクニック」を実施しました。

「なかよしピクニック」は初めての試みでしたが、各地区の公民館や公園を使用させていただき、たいへんすばらしい活動となりました。ありがとうございました。また、各学年とも校外で様々な活動を行っておりますので、その一部を紹介します。

なかよしピクニック

やさしい素敵なハーモニーを



10月2日(金)、市民文化会館大ホールで、「ひよっこりひょうたん島」と「Tomorrow」の2曲を4年生65人全員が、一人ひとり精一杯歌ってきました。

6年生の班長を中心に、各地区の公園などで、なかよし班で楽しい時間を過ごすことができました。



思い出たくさんの修学旅行



<会津若松での班別行動>

9月30日(水)と10月1日(木)、6年生の子どもたちが会津若松・日光方面への修学旅行を実施しました。心配されたインフルエンザの影響も受けることなく、全員元気に参加することができました。帰宅後は、楽しかった思い出を、たくさんおうちの方にも語ったようです。

<会津藩校「日新館」で什の掟の話聞く>

